
Séance ordinaire du conseil municipal de Rivière-Héva, tenue lundi le 4 juillet 
2022, à compter de 19h30 à la salle des Quatres-Coins sous la présidence de 
madame la mairesse Chantal Thibault à laquelle sont présents : 
 
Messieurs les conseillers suivants : 
 
Maurice Mercier 
Noël Beaulé 
Yvon Charette 
Luc Richard 
Robert Paquin 
Jean-François Baril  
 
Madame Nathalie Savard, directrice générale et greffière trésorière, est 
présente. 
 
2022-07-135 Adoption de l’ordre du jour 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et majoritairement 
résolu d’accepter l’ordre du jour en y ajoutant 3.1.1 Avis de motion pour un 
projet de règlement pour la création d’un fonds de roulement et de retirer 
les points 3.8 Développement domiciliaire et 3.11 Boîtes postales. 
 
Adoptée 
 
2022-07-136 Adoption du procès-verbal du 6 juin 2022 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Maurice Mercier et majoritairement 
résolu d’accepter le procès-verbal tel que rédigé en ajoutant M Noël Beaulé 
aux élus présents. 
 
Adoptée 
 
2022-07-137 Liste des comptes payés en juin 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Luc Richard et majoritairement 
résolu d’accepter la liste des comptes telle que présentée au montant de 
71 687.94$. 
 
Adoptée 
 
2022-07-138 Liste des comptes à payer 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et majoritairement 
résolu d’accepter la liste des comptes à payer au montant de 6 497.38$. 
 
Adoptée 
 
2022-07-139 État des revenus et des dépenses 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Maurice Mercier et majoritairement 
résolu de déposer l’état des revenus et des dépenses de janvier à juin 2022. 
 
Adoptée 
 
2022-07-140 Avis de motion pour un projet de règlement 

décrétant la création d’un programme de mise aux 
normes des installations septiques 

 
Monsieur le conseiller Noël Beaulé donne avis de motion pour un projet de 
règlement décrétant la création d’un programme de mise aux normes des 
installations septiques. 
 
Adoptée 



 
2022-07-140.1 Avis de motion pour un projet de règlement pour la 

création d’un fonds de roulement 
 
Monsieur le conseiller Noël Beaulé donne avis de motion pour un projet de 
règlement pour la création d’un fonds de roulement. 
 
Adoptée 
 
2022-07-141 Équité salariale 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Robert Paquin et majoritairement 
résolu que l’équité salariale soit faite. 
 
La soumission de Otentik management a été retenue au montant de 4 350$ 
taxes en sus 
 
Une autre soumission a été reçue de M Denis Lefebvre au montant de 4 800$ 
taxes en sus. 
 
Adoptée 
 
2022-07-142 Achat d’un camion 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Maurice Mercier et majoritairement 
résolu d’accepter la soumission de Avantage Chrysler Jeep Dodge Ram au 
montant de 71 985$ taxes en sus. 
 
Les soumissions de Raby Auto et Poirier Chrysler n’ont pas été retenues. 
 
Adoptée 
 
2022-07-143 Soumission M Yvon Côté 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et majoritairement 
résolu d’accepter la soumission de M Yvon Côté au montant de 2 000$ taxes 
en sus pour les travaux à faire à la caserne. 
 
Adoptée 
 
2022-07-144 Info Page – nouvelle entente 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Noël Beaulé et majoritairement 
résolu de prendre une entente de 3 ans pour le système de gestion et de 
distribution d’alerte IPA pour le service incendie. 
 
Le coût sera de 4,45$ par utilisateur par mois, taxes en sus. 
 
Adoptée 
 
2022-07-145 Camping Lac-Mourier – demande de gravier 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Luc Richard et majoritairement 
résolu que le Camping du Lac-Mourier puisse bénéficier de 5 voyages 
gratuits de MG20 pour les rues du camping.  Le transport et l’épandage sont 
aux frais du camping. 
 
Les 5 voyages seront pris sur plus d’un an considérant qu’il n’y a pas 
d’endroit pour l’entreposage. 
 
Adoptée 
 
 
 



 
2022-07-146 Poste M Antonio Leblanc 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Jean-François Baril et 
majoritairement résolu de nommer monsieur Antonio Leblanc chef 
d’équipe, avec l’échelon 7 de l’échelle salariale. 
 
M Leblanc sera responsable des étudiants journaliers, de l’inspecteur en 
voirie et du journalier ainsi que toutes autres tâches connexes. 
 
Adoptée 
 
2022-07-147 Demande de dérogation lot 3 000 161 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Maurice Mercier et majoritairement 
résolu d’accepter la recommandation du CCU pour la demande de 
dérogation concernant la construction d’un garage de 7,92 mètres par 15,24 
mètres pour une superficie de 120,7 mètres et d’une hauteur de 23 pieds. 
 
Adoptée 
 
2022-07-148 Demande de dérogation lot 2 999 769 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et majoritairement 
résolu d’accepter la recommandation du CCU pour la demande de 
construction d’un garage sur la dalle de béton déjà existante. 
 
Adoptée 
 
2022-07-149 Cima + verbalisation de la rue des Pionniers 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Jean-François Baril et 
majoritairement résolu d’accepter l’offre de services professionnels de Cima 
+ au montant de 6 400$ pour une reconnaissance des lieux, préparer un avis 
technique concernant les améliorations au chemin existant en lien avec la 
règlementation en vigueur en vue de la verbalisation éventuelle et la 
transmission de l’avis technique à la municipalité. 
 
Adoptée 
 
2022-07-150 Centre-Héva – demande de gravier 
 
Considérant une entente de 2016 pour du gravier concernant le financement 
du projet; 
 
Considérant que le BEX 558 appartient et est sous la responsabilité de la 
municipalité; 
 
Considérant que le BEX est pour les besoins des infrastructures de la 
municipalité; 
 
Considérant que la demande 2022 du Centre-Héva pour obtenir du gravier 
brut est considérable; 
 
Considérant que la municipalité a déjà fourni à même le BEX des quantités 
considérables à ce jour; 
 
En conséquence, il est proposé par monsieur le conseiller Noël Beaulé et 
majoritairement résolu que la capacité du BEX ne permet pas de répondre à 
la demande du Centre Héva. 
 
Adoptée 
 
 



2022-07-151 Nomination des membres pour le comité Paroisse-
Municipalité 

 
Il est proposé par monsieur le conseiller Jean-François Baril et 
majoritairement résolu de nommer messieurs Luc Richard, Yvon Charette 
et Robert Paquin pour représenter la municipalité pour le comité Paroisse- 
Municipalité. 
 
Adoptée 
 
2022-07-152 Coupe de bois du Lac-Mourier 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Noël Beaulé et majoritairement 
résolu que les travaux de coupe de bois respectent la bande de 100 mètres le 
long de la rue des Mésanges. 
 
Advenant un bris des ponceaux, ils devront être remplacés et conformes au 
règlement 07-2014 et ce, aux frais du demandeur des travaux. 
 
Adoptée 
 
2022-07-153 Travaux de voirie 2022 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Maurice Mercier et majoritairement 
résolu de planifier les travaux de voirie d’été 2022 en faisant participer les 
entrepreneurs du territoire qui sont intéressés.  Les travaux seront divisés en 
parts égales entre eux. 
 
Adoptée 
 
2022-07-154 Dérogation pour le lot 3 000 324 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Luc Richard et majoritairement 
résolu d’accepter la dérogation pour le garage à 187 mètres carrés de 
superficie. 
 
Adoptée 
 
2022-07-155 Dérogation pour les terrains du lot 6 403 731 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Robert Paquin et majoritairement 
résolu d’autoriser que le propriétaire vende des terrains qui ont une 
superficie minimale de 4 000 mètres carrés considérant que la largeur et la 
profondeur sont dérogatoires. 
 
Adoptée 
 
DIVERS 
 
COMPTE RENDU DES ÉLUS 
 
Chacun des élus informe les citoyens présents des dossiers qui leurs sont 
attribués. 
 
Questions du public 
 
Madame la mairesse a répondu aux questionnements des citoyens. 
 
2022-07-156            Levée de la séance 
 
À 19h47, il est proposé par monsieur le conseiller Maurice Mercier et 
majoritairement résolu que la séance soit et est levée. 
 
Adoptée 



 
 
 
___________________ 
Nathalie Savard 
Directrice générale  
Greffière-trésorière 
 
 
 
__________________ 
Chantal Thibault 
Mairesse 


